

REVUE DE PRESSE



09 MAI 2017

> 22 MAI 2017



Jeudi 11 mai 2017 / Bainville-sur-Madon

Au rendez-vous des histoires



Christèle Michélena.

Christèle Michélena prépare l'heure des contes qu'elle proposera à son jeune auditoire samedi matin. Elle s'est rendue à la médiathèque La Filoche pour faire son choix parmi les rayons de livres pour enfants. « Je sélectionne une quinzaine de livres en lisant sur place, je recherche des livres plutôt amusants avec des illustrations, les enfants ont aussi besoin de regarder », confie-t-elle. Elle fouille et met de côté ceux qu'elle trouve plaisant puis fait un dernier tri pour n'en garder que 5 ou 6. « Je cherche aussi un livre à l'intention des parents pour terminer la série, un livre qui parle de la vie de famille où parents et enfants peuvent se reconnaître au fil de l'histoire », ajoute-t-elle. Son choix fait, elle repère le thème dominant des histoires, ce sera son fil rouge. Rendez-vous aux jeunes lecteurs samedi 13 mai, à 10 h, à la bibliothèque, 120, rue Jacques-Callot.

Vendredi 12 mai 2017 /Neuves-Maisons

Premier aquathlon pour les jeunes



Concentration avant la natation.

Afin de profiter des infrastructures sportives mises à disposition du club, le NMT54 a proposé, pour la première fois, un aquathlon (semi-indoor) à destination des jeunes triathlètes lorrains mais également des jeunes sportifs du Bassin Moselle et Madon.

Ainsi, trois courses étaient au programme avec les 6/9 ans, les 10/13 ans et une course XS pour les 14/17ans.

La natation s'est déroulée dans la piscine communautaire et la CAP sur la piste d'athlétisme de Neuves-Maisons. Quarante-vingts jeunes de 6 à 17 ans ont répondu présent pour cette journée placée sous le signe de la convivialité et du partage mais aussi du dépassement de soi.

Quant aux 25 bénévoles du club, ils n'ont pas ménagé leurs efforts pour accueillir les jeunes et animer la journée.

Prochain rendez-vous du club, le Triathlon Moselle et Madon à Messein, dimanche 28 mai prochain.

Samedi 13 mai 2017 / Flavigny-sur-Moselle

Bébés lecteurs



Les enfants

Emeline et Cyril de la ludothèque de Neuves-Maisons ont participé avec les enfants de la crèche « Flamini » à une activité bébé lecteurs. Les enfants très attentifs ont vécu avec beaucoup d'entrain cette activité en chantant, mimant les chansons sans oublier de frapper dans leurs mains chaque fois que la comptine leur plaisait. Cette activité « bébé lecteurs » s'est déroulée une à deux fois par trimestre depuis la rentrée.

Jeudi 18 mai 2017 / Bainville-sur-Madon

L'heure merveilleuse des contes



Des histoires pour les petits.

Une pause à la bibliothèque pour une récréation matinale, c'est ce que propose Christelle, conteuse bénévole, une fois par mois. Le jeune public friand d'histoires, tout ouïe, suit les péripéties des héros des livres que Christelle a choisis pour eux. Pour le thème de la matinée son choix s'était porté sur les aventures de la vie, avec des histoires pleines de poésie et de romantisme, comme celle de ce caillou rond qui n'était pas fait pour rencontrer le caillou carré mais qui, par

les hasards de la vie, ont vu leur destin lié, et se sont retrouvés côte à côte.

La narratrice sait mettre à l'aise son auditoire en étant attentive aux réactions des enfants.

Vendredi 19 mai 2017 / Neuves-Maisons

Louis Marie Blanchard raconte la route de la soie à la Filoche



Louis Marie Blanchard, le voyageur

La Chine est à l'honneur à la Filoche pour un cycle qui dure jusqu'au 8 juillet. Une multitude de rendez-vous ont été mis en place avec des expositions, des concerts, des ateliers ou des rencontres avec des passionnés qui permettront au public de découvrir un des plus grands pays de notre continent. Louis Marie Blanchard a expliqué la route de la soie et l'épopée de Marco Polo en s'appuyant sur ses propres voyages à l'autre bout du monde. Un sujet qu'il maîtrise parfaitement ! Pour illustrer ses propos, le

voyageur expose à la Filoche une multitude d'objets qu'il a rapportés lors de son aventure.

Lundi 22 mai 2017 / Chaligny

Chali'chatons à la fête du jeu



S'amuser avec l'eau qui « Splutch et qui Splatch » !

Dans le cadre de la semaine de la fête du jeu organisée comme chaque année en mai par la ludothèque de la Filoche, le multi-accueil « Chali'chatons » était présent ce mercredi toute la journée et avait invité parents et enfants de la crèche à y participer autour de la thématique des saisons. Partenaires de l'opération, la maison de l'enfant (Neuves-Maisons), la crèche parentale Flamini (Flavigny), le multi-accueil Chali'chatons et la Filoche (Chaligny) avaient réparti les différentes animations entre les structures. Pour Céline Masson, directrice de Chali'chatons, « la

structure de la Filoche se prête particulièrement bien à tous les types de jeux».



COMMUNES

CCMM

Dimanche 14 mai 2017 / Frolois

La scène s'installe dans une grange



Les ados du village répètent pour le festival avec plaisir

Le foyer rural a trouvé un moyen de lier la culture et la ruralité : la création du festival de théâtre « Dans la grange du Michel », rassemblant des troupes amateurs locaux et professionnelles.

Voulant offrir aux villageois des spectacles d'habitude réservés aux scènes parisiennes, l'idée est née de créer un festival de théâtre « Dans la grange du Michel ». Pendant trois jours, du 19 au 21 mai, la

grange du Michel se transformera au gré des représentations. Ouverture de rideau par Vincent Aubertin, guitariste, qui reprendra des musiques de films, dont des scènes seront reprises par des villageois.

Le théâtre de l'Hausson'Vie terminera la soirée avec sa pièce « Amoureuses ou misandres ».

Le samedi, deux ambiances : une dans le genre « commedia dell'arte » où maîtres et valets se chamaillent..., les scènes sont entrecoupées de chants et de danses par la troupe Scaramuccia. Avant un spectacle délirant et décapant fait de sketches mordants sur la communication, « La touche étoile ».

Entre les deux séances, le foyer proposera de partager un chili con carne. Le dimanche, la scène sera ouverte aux jeunes talents avec des saynètes jouées par les enfants et adolescents du village, cours de thé. Champion, le clown, « incorrigible rêveur » conduira le public dans des sentiers inconnus.

Et, pour clore le festival, « Petit Abécédaire algérien », mis en scène par Hélène Merlin et interprété par l'atelier théâtre de Forcelles-Saint-Gorgon.

Afin de permettre au plus grand nombre de venir, le foyer rural propose une tarification attractive avec des tarifs de 3 à 8 € par spectacle, mais aussi des « Pass » pour le week-end avec le repas du samedi.

La Grange du Michel, 36, rue Saint-Martin à Frolois, les 19, 20 et 21 mai. Réservations auprès d'Agathe Pillot, tél. 06.31.14.24.32. Buvette sur place.

Lundi 15 mai 2017 / Neuves-Maisons

Des chiffres et des comptes

Réuni vendredi soir, le conseil municipal a approuvé le compte administratif de 2016, un document de 50 pages, par 28 voix pour, une voix contre, celle de Claude Schlegel.

Le compte de gestion a été approuvé à l'unanimité.

« La dette reste correcte » a estimé le maire Jean-Paul Vinchelin.

Subventions sportives

Les élus ont ensuite approuvé les subventions aux associations sportives participant à des championnats de France : Amicale laïque, 14.500 € ; Karaté-club, 1.400 € ; Pataploufs, 500 € ; NM Cyclisme, 500 € ; tennis de table, 15.000 € ; tir à l'arc, 5.400 €. Soit 38.300 €, sans changement notable par rapport à 2016.

Tarifs

Pas de changement dans les différents tarifs municipaux (loyers des logements, locations de salles et prestations).

Toutefois, la cantine scolaire augmente de 8 % ; la garderie périscolaire et le CSLH de 12 % en moyenne. La cotisation de Zapp sports ou loisirs passe de 15 à 20 € par mois, de 20 à 25 € pour 2 mois.

Jeudi 18 mai 2017 / Flavigny-sur-Moselle

Projet intergénérationnel : la parole aux habitants

Pour préparer l'aménagement du nouveau quartier intergénérationnel, à l'arrière du presbytère, les habitants étaient conviés à une deuxième rencontre samedi matin en mairie.



Les participants ont pu donner leur avis et suggestions sur les trois projets proposés.

Lors de cette seconde réunion, une synthèse a été faite sur les principaux points abordés par le public lors de la première rencontre : valorisation des ressources, mixité fonctionnelle et sociale, concertation et gouvernance urbaine, valorisation paysagère etc.

Les architectes chargés de l'étude ont ensuite fait une présentation globale des trois projets d'aménagement envisagés à l'ensemble des habitants présents.

Les participants se sont ensuite répartis dans trois groupes, où chacun a pu donner son avis et échanger avec les trois architectes ou ingénieurs présents, sur les différents projets proposés.

Des échanges constructifs qui semblent converger vers un avis unanime, à savoir qu'une synthèse des trois scénarios pourrait permettre d'aboutir à un meilleur projet. Entre la crèche, le centre culturel, les nouvelles habitations, la réhabilitation du presbytère, les accès, espaces verts, le stationnement et la circulation, rien n'a été laissé au hasard. Cet ensemble portera le nom « Le clos des jardins ».

La prochaine réunion est prévue le 1^{er} juillet.

Les échos du conseil municipal

Avant de passer à l'ordre du jour, il a été tiré au sort les jurés d'assises.

Réuni ce vendredi sous la présidence du maire Daniel Lagrange, les élus ont d'abord approuvé le PV du dernier conseil municipal.

Il décide de rembourser à la coopérative scolaire la somme de 315€ avancée lors de l'organisation de la classe de découverte.

Il retient « Les R'Joyeux » pour l'animation du repas du 15 octobre 2017 pour 580€ TTC (1 musicien, 1 flûtiste).

Subvention exceptionnelle de 2.000€ pour DBDC de la brocante Broc'n'roll du 18/6/17 après discussion sur la forme, également pour « Messein en Fête » pour 1.000€ pour la fête du lac du 22/2/17 ;

Il accepte un contrat de location d'un photocopieur destiné à l'école Jean-Rostand auprès de la Sté AG COM de Metz à raison de 21 trimestre pour 480€/trimestre HT.

Plusieurs devis ont été acceptés. Forfait pour le balayage mécanisé des fils d'eau par la société Vivalor de Ville-en-Vermois à raison de 895 € H.T le passage.

L'évacuation des déchets restera à la charge de la commune.

Nettoyage de 3 parcelles du Pâtis des îles par M. Schoor de Messein. 6.500€ TTC sous réserve de l'obtention des fonds Barnier.

D'autres devis ont été également vus et acceptés par les conseillers municipaux.



ACTUALITES

DIVERSES

Le SCoT Sud 54 évolue en douceur



L'harmonisation de l'offre pour les usagers, avec les 9 autorités de transport en Meurthe Sud est l'un des challenges majeures du syndicat qui évolue. (Photo DR)

Le Syndicat mixte multipole sud Lorraine que préside Jean-François Husson, est né. Une coopération élargie sur la base du SCoT Sud 54. 13 présidents d'intercos sont concernés au premier chef.

Deux années de concertation, 13 intercommunalités du sud meurthe-et-mosellan autour de la table, réunissant 84 élus représentatifs des territoires : le

syndicat mixte du SCoT Sud 54 a muté. « Nous avons évolué ensemble vers un outil souple. Le syndicat du SCoT Sud 54 devient syndicat mixte de la multipole Sud Lorraine. Nous avons trois mois maintenant pour faire valider ce principe par chaque assemblée », explique Jean-François Husson. Le président du SCoT Sud 54 explique la mutation par le besoin de « passer en ligue supérieure. Avec 15 métropoles en France et bientôt 22, et alors que Nancy reste une petite métropole, il ne faut brutaliser personne et montrer qu'on saura travailler ensemble ». De Pont-à-Mousson au sud du Saintois, englobant le Lunévillois et le Toullois, le syndicat de la multipole concerne 560.000 habitants. Parmi ses compétences, les transports et mobilités. Le nouveau syndicat a vocation à gérer la coordination de 9 autorités de transport, qu'il s'agisse de la SNCF, de Ted, des transports interurbains... L'idée, pour Jean-François Husson, est de lancer des plateformes de mobilité rurale, pour être utile et créer de nouveaux services, comme le transport à la demande, l'électromobilité avec de bornes compatibles, le covoiturage...

« Qu'est-ce qui nous rassemble, sachant que pour 94 % des usagers du territoire, les transports se font dans le territoire ? Qu'est ce qui nous différencie ? Comment être attrayant et attirer les gens ? » s'interroge Jean-François Husson.

Le syndicat mixte multipole est donc bien cette étape intermédiaire permettant de ne pas brutaliser les intercommunalités, vivant sous l'ombre portée du Grand Nancy.

L'extension du périmètre métropolitain, comprenant le Grand Nancy, plus les trois grands bassins des pôles d'équilibre, Pompey, Dombasles et Neuves-Maisons, est sans doute encore prématurée. Du coup, le multipole sud Lorraine propose « son socle de confiance. Ce socle est plus important que de savoir qui présidera à terme le multipole » explique Jean-François Husson qui, pour co-construire a trouvé en Filipe Pinho, président de Moselle-Madon, et maire de Chavigny, un interlocuteur intelligent et loyal. Des qualités qui seront indispensables pour construire l'avenir.

Pascal SALCIARINI